
III Вторник, 17 февраля 2015 г.РЕГИОН
Редактор страницы: Леонид Поздеев
Тел: +7 (343) 262-63-02
E-mail: pozdeew@oblgazeta.ru«Я счастлив, что работаю на Урале»Генеральный консул КНР в Екатеринбурге – о том, как будут развиваться отношения Китая и России и о новых совместных проектах в Свердловской области, которая «развивается быстрее других регионов»Леонид ПОЗДЕЕВ

Новый год по китайскому 
календарю отмечается 
19 февраля. Накануне 
праздника Генеральный 
консул Китайской Народ-
ной Республики в Екатерин-
бурге господин Тянь ЮНСЯН 
рассказал корреспонденту 
«Областной газеты» о том, 
какими он видит перспекти-
вы развития сотрудничества 
Китая с Россией и, в частно-
сти, со Свердловской обла-
стью, в 2015 году.

– Господин Генеральный 
консул, в этом году исполня-
ется 70 лет победы стран ан-
тигитлеровской коалиции 
во Второй мировой вой не. В 
Китае будут отмечать эту да-
ту?– 70-летие победы Совет-ского Союза в Великой Отече-ственной войне и 70-летие ос-вобождения Китая от агрессо-ров во Второй мировой вой-не – общие большие праздни-ки для наших стран. Поэтому Председатель Китайской На-родной Республики Си Цзинь-пин по приглашению Прези-дента России Владимира Пу-тина 9 мая посетит Москву, бу-дет участвовать в празднич-ных мероприятиях, присут-ствовать на параде в честь Дня Победы на Красной площади. А в сентябре Президент Рос-сийской Федерации по при-глашению Председателя КНР посетит Пекин и примет уча-стие в торжествах, посвящён-ных 70-летию освобождения Китая от японских захватчи-ков. Наши страны вместе вое-вали против общего врага и должны вместе работать, что-бы сохранить память и пло-ды победы во Второй мировой войне, чтобы избежать по-вторения войны, чтобы ра-зоблачать попытки некото-рых людей, которые пытают-ся исказить в своих интересах 

историю, которые пытаются оправдать фашизм и дискре-дитировать освободителей.
– А как вы в целом оце-

ниваете нынешний уровень 
взаимоотношений между 
Китаем и Россией в условиях 
непростой международной 
обстановки?– Наши страны – добрые соседи. Между ними за послед-ние годы установились хоро-шие взаимоотношения и стра-тегическое партнёрство. Нам нужен мир со всеми странами и мы выступаем за мирное раз-витие. Но мы видим, что с 2014 года в связи с украинским кри-зисом отношения между Рос-сией и западными странами ухудшились. Западные стра-ны ввели санкции против Рос-сии. Китайская сторона счи-
тает, что санкции не помога-
ют урегулированию кризи-
са в Украине и не отвечают 
интересам ни одной из сто-
рон. Поэтому Китай выступа-ет против санкций и угроз их применения, поддерживает политическое урегулирование кризиса.В России сейчас сложная экономическая ситуация, но ваше правительство разра-ботало антикризисный план, включающий конкретные ме-ры по улучшению этой ситу-ации. Взаимодействие меж-ду Китаем и Россией я оцени-ваю как хорошее. По статисти-ческим данным России, в 2014 году товарооборот между дву-мя нашими странами составил почти 90 миллиардов долла-ров и Китай сегодня являет-ся главным торговым партнё-ром России. Китай и Россия поддерживают друг друга и на международной арене.Большую роль в развитии нашего сотрудничества игра-ют международные организа-ции, членами которых явля-ются наши страны. Сейчас мы готовимся к очередному сам-

миту Шанхайской организа-ции сотрудничества, который пройдёт в городе Уфе, столи-це Башкортостана. Это боль-шое и важное событие. Я счи-таю, что взаимная координа-ция и поддержка на междуна-родной арене – важный фак-тор политической стабильно-сти в мире.
– Какую роль в развитии 

экономического сотрудни-
чества играют такие между-
народные мероприятия, как 
выставки «Российско-ки-
тайское ЭКСПО» в Харбине и 
«Иннопром» в Екатеринбур-
ге? – Международная про-мышленная выставка «Инно-пром» является важным собы-тием для всей России на госу-дарственном уровне. В этом году она состоится уже в ше-стой раз. В прошедшие пять лет выставка проходила с большим успехом и содейство-вала торгово-экономическо-му сотрудничеству Свердлов-ской области с другими регио-нами России и с другими стра-

нами. Мы видим, какое значе-ние придают выставке руко-водители Российской Федера-ции: они приезжают на Инно-пром каждый год – вот и в про-шлом году в её работе участво-вал председатель правитель-ства России Дмитрий Медве-дев. Я, как Генеральный кон-сул Китая, тоже был на этой выставке и видел, каким успе-хом она пользуется у предпри-нимателей разных стран. Мы верим, что и Иннопром-2015 будет успешным и будет со-действовать развитию эконо-мики Урала.В октябре 2014 года во вре-мя визита премьера Государ-ственного совета Китайской Народной Республики Ли Кэ-цяна в Россию стороны под-писали почти 40 важных до-кументов о сотрудничестве. В том числе на основе догово-рённости между главами го-сударств Китайской Народной Республики и Российской Фе-дерации было подписано со-глашение о том, что Китай бу-дет участвовать в Иннопро-ме-2015 как страна-партнёр. 

Это значит, что многочислен-ные китайские компании и предприятия приедут на про-мышленную выставку в Ека-теринбург, среди них будут многие всемирно известные компании. Министерство ино-странных дел Китая, наше Ге-неральное консульство в Ека-теринбурге, конечно, тоже го-товятся к этой выставке, ин-формируют о ней китайских предпринимателей и бизнес-менов.Сейчас идёт также под-готовка ко второй выставке «Российско-китайское ЭКСПО» в Харбине, куда приедут очень многие предприятия и компа-нии из Уральского федераль-ного округа. В прошлом го-ду я, как Генеральный консул, тоже участвовал в работе вы-ставки в Харбине и был свиде-телем того, как много там бы-ло подписано контрактов и со-глашений между предприяти-ями России и Китая.
– А как развивается со-

трудничество между Сверд-
ловской областью и Китаем?

– Между Китаем и Сверд-ловской областью установле-ны хорошие и тесные взаимо-отношения в сферах полити-ки, торгово-экономических связей, науки и технологии, культуры, образования, энер-гетики и других. Было осу-ществлено много взаимных визитов, в том числе с участи-ем губернатора Свердловской области Евгения Куйвашева и руководителей провинций Ки-тая. Визиты оказали позитив-ное влияние на укрепление двухстороннего сотрудниче-ства. В 2014 году товарообо-
рот между Китаем и Сверд-
ловской областью составил 
около 700 миллионов долла-
ров, и сегодня Китай – один 
из главных внешнеторговых 
партнёров Уральского феде-
рального округа. Для Китая это тоже имеет важное значе-ние, ведь на Урале есть разви-тая база промышленности, на-уки, образования. Это очень важный транспортный узел России между Азией и Евро-пой. Уральский федеральный округ, включая Свердловскую область, богат природными и промышленными ресурса-ми. Развиты наука и техноло-гия, образование и культура. На недавно прошедшем семи-наре, на который меня пригла-сил глава администрации Ека-теринбурга Александр Якоб, я ознакомился с цифрами, ко-торые показывают, что Екате-ринбург и Свердловская об-ласть развиваются быстрее, чем другие города и субъекты Российской Федерации. Здесь и рождаемость много выше, и занятость населения высокая – почти нет безработных.Поэтому потенциал для развития двухстороннего со-трудничества уральских реги-онов с Китаем очень большой.

– По каким направлени-
ям сотрудничество развива-
ется наиболее активно и ка-

кими вы видите перспек-
тивы взаимодействия меж-
ду Свердловской областью и 
Китаем?– Между Китаем и Сверд-ловской областью очень ак-тивно развивается технико-экономическое сотрудниче-ство. Сейчас рассматривают-ся многие совместные проек-ты. Так, всемирно известная китайская компания по про-изводству автомобилей рас-сматривает вопрос об откры-тии на Урале своего предста-вительства. Китайские пред-
приниматели готовятся от-
крыть крупные совместные 
предприятия по горячему 
оцинкованию, по производ-
ству современного охлаж-
дающего оборудования для 
складских комплексов, рас-сматриваются и другие проек-ты в промышленности и сель-ском хозяйстве.В гуманитарной обла-сти укрепляется сотрудни-чество между университета-ми Уральского федерального округа и Китая, число обме-нов студентами с каждым го-дом увеличивается. Мы с ра-достью отмечаем, что моло-дёжь Свердловской области всё больше интересуется ки-тайской культурой, изучает китайский язык.Ещё одно важное направ-ление – развитие туризма. В 
прошлом году около 30 ты-
сяч человек совершили по-
ездки из Свердловской об-
ласти в Китай и из Китая в 
Свердловскую область. Меж-ду Екатеринбургом и Пекином, Екатеринбургом и Харбином открыты регулярные авиарей-сы, это тоже способствует рас-ширению контактов. Уральцы охотно посещают Китай, что-бы знакомиться с его культу-рой, историей, традициями и достопримечательностями, а граждане Китая проявляют всё больший интерес к Сверд-ловской области. Ведь мно-

гие китайские учёные, инже-неры, специалисты горнодо-бывающей, металлургической, машиностроительной и дру-гих отраслей промышленно-сти учились и работали в уни-верситетах и техникумах Ура-ла, на таких крупнейших заво-дах как Уралмашзавод, Урал-вагонзавод и других. Мне лич-но, например, очень понравил-ся музей Уралмашзавода, кото-рый я недавно посетил – там очень много интересных доку-ментов и экспонатов о дружбе и сотрудничестве граждан на-ших стран в разные годы. Ко-нечно, это всё очень интересно для китайских туристов.
– Вы уже около года ра-

ботаете в Екатеринбурге. Ка-
кое впечатление у вас сло-
жилось о Свердловской об-
ласти её областном центре?– Я работаю в Екатерин-бурге больше года – с 17 янва-ря 2014 года. Мне очень нра-вится и Урал, и его столица. До этого я бывал по работе во многих городах России – в Ха-баровске, Владивостоке, Чи-те, Красноярске, Иркутске, Но-восибирске, Казани, Москве, Санкт-Петербурге, Волгогра-де. Я очень счастлив, что те-перь работаю на Урале. Люди здесь добрые, трудолюбивые, они очень благожелательно относятся к гражданам Китая. И с руководителями Свердлов-ской области и города Екате-ринбурга у нашего Генераль-ного консульства сразу сложи-лись очень хорошие, довери-тельные отношения. Я ещё в мае создал у нас в Генеральном консульстве «горячую линию» – все могут нам свободно зво-нить, обращаться со своими вопросами, просьбами, пред-ложениями. А главное – что здесь, на Урале, очень большой потенциал для дальнейшего развития сотрудничества на благо народов наших стран.

Господин Тянь Юнсян работает в Екатеринбурге с января 2014 года

ЭТОТ ДЕНЬ 
В ИСТОРИИ ОБЛАСТИ

17февраля

20 лет назад (в 1995 
году) таможенный 
пост «Кольцово» Ека-
теринбургской та-
можни преобразован 
в Кольцовскую та-
можню.

Она была созда-
на приказом первого 
заместителя предсе-
дателя Государствен-
ного таможенного ко-
митета России Вале-
рия Кругликова с мо-
тивировкой «в целях 
совершенствования 
управления таможен-
ным делом на терри-
тории Уральского ре-
гиона».

До 1995 года Ека-
теринбургская та-
можня (созданная 
как Свердловская в 1989 году) имела шесть таможенных постов, 
но Кольцовский, как самый крупный из них, решено было сделать 
самостоятельной таможней, определив зоной её ответственности 
международный аэропорт Кольцово, прилегающий военный аэро-
дром и аэропорт Уктус.

КСТАТИ. В апреле 1993 года в Екатеринбурге было создано 
Уральское таможенное управление, в подчинении которого было 
девять таможен (в то числе Екатеринбургская). Из-за повышения 
статуса таможенного поста в Кольцово до таможни Уральское та-
моженное управление стало объединять уже десять таможен.

Александр ШОРИН

Кольцовская таможня – одна из 
пяти авиационных таможен России 
и единственная, расположенная вне 
Москвы и Санкт-Петербурга

Продукт Областной рынок «Ашан» «Кировский»

Хлеб пшеничный (буханка 500 – 550 г) 19.00 (0) 18.36 (0) 16.50 (+1.60)

Молоко 3,2% (литр) 32.00 (0) 33.90 (0) 36.55 (0)

Яйцо С1 (десяток) 56.00 (0) 52.45 (–6.85) 53.22 (+9.08)

Сахар-песок (килограмм) 55.00 (0) – 61.92 (–1.30)

Мука пшеничная (пачка 2 килограмма) 60.00 (+5.00) 51.84 (0) 55.90 (+6.00)

Рис (килограмм) 60.00 (+3.00) 46.65 (0) 58.62 (–7.50)

Греча (килограмм) 60.00 (0) 59.71 (–3.77) 62.36 (–7.38)

Тушка бройлера (килограмм) 140.00 (+30.00) 125.81 (0) 131.90 (+2.00)

Картофель (килограмм) 23.00 (0) 21.80 (+3.20) 32.50 (0)

Капуста (килограмм) 39.00 (–3.00) 27.00 (0) 44.90 (0)

Масло подсолнечное (литр) 66.60 (0) 58.95 (0) 69.90 (+10.00)

Розничные цены в Екатеринбурге на 15 февраля 2015 года

В скобках – изменение цен по сравнению с предыдущими выходными
(+) – выросли (0) – не изменились  (–) – опустились

Самыми стабильными остаются цены на молокоРудольф ГРАШИН
За истекшую неделю поде-
шевела греча, несколько 
подорожала мука, стабиль-
ными оставались цены на 
молоко – такой вывод сде-
лали корреспонденты «ОГ» 
по итогам организованно-
го редакцией «Смотра цен». 
Напоминаем, уже третью 
неделю каждые выходные 
мы проводим мониторинг 
цен на самые ходовые про-
дукты питания в магази-
нах торговых сетей «Ашан», 
«Кировский» и на област-
ном рынке на улице Громо-
ва в Екатеринбурге.Берём на заметку только самые низкие цены. Иногда приходится рассчитывать их самим, если пачка крупы, на-пример, весом 800 граммов, а бутылка масла или пакет мо-лока – объёмом 900 миллили-тров. Удобнее всего ориенти-роваться в такой ситуации в «Ашане», там, если товар рас-фасован в пакеты 800–900 

граммов, на ценниках указы-вается также стоимость про-дукта за килограмм. На об-ластном рынке крупы, муку, сахар можно приобрести так-же в больших мешках, стои-мость килограмма такого то-вара будет ниже, чем расфа-сованного в обычные пакеты. Но мы берём в расчёт цены на товары именно в расфасовке, привычной для розничной торговли.Как показал наш монито-ринг, за прошедшую неделю цены на том же областном рынке оставались стабиль-ны на хлеб пшеничный, моло-ко, куриные яйца, гречу, кар-тофель, масло подсолнечное. Значительно, на 30 рублей, подорожало мясо бройлеров, но этому есть объяснение: в прошлый раз по низкой цене там продавалась продукция одной из птицефабрик Мор-довии, в этот раз её не было. Стоимость же курятины от местных производителей не изменилась. А ещё на област-ном рынке удивила дешевиз-

на так называемой суповой куры – 87 рублей 50 копеек за килограмм, по такой цене продавали мясо кур-несушек ирбитские птицеводы. Но её мы не могли включить в свой список, так как ориентируем-ся только на стоимость мяса бройлеров.Также порадовал стабиль-ностью цен «Ашан»: из на-шего перечня продуктов там подорожал за неделю толь-ко картофель, но даже при этом цены на него и капусту остаются в этой торговой се-ти самыми низкими. Но вто-рой раз мы не застаём там в продаже сахар-песок. Это по меньшей мере странно. За-то у этого ритейлера подеше-вели яйца и греча. Отрадный факт: греча дешевеет в «Аша-не» уже вторую неделю под-ряд, удешевление этого про-дукта мы отметили также в «Кировском». Так что, навер-ное, можно говорить не про-сто о колебаниях цен на лю-бимую крупу россиян, а о тен-денции к их снижению. Из подорожаний можно отметить произошедший за неделю рост цен на муку, он был отмечен в сети магази-нов «Кировский» и на област-ном рынке. А вот неизменны- ми уже вторую неделю оста-ются цены на молоко.

Свердловские риэлторы 

выбрали нового 

президента

Члены Уральской палаты недвижимости (УПН) 
провели 13 февраля общее годовое собрание, 
на котором выбрали новым президентом сво-
ей организации Эдуарда Богданова.

Выпускник УГТУ-УПИ Эдуард Богданов в 
1997 году создал и возглавил риэлторскую 
компанию «Богданов и партнёры», а в 2004 
году в составе российской делегации специа-
листов-риэлторов прошёл стажировку в США. 
Возглавляемая им компания вступила в Ураль-
скую палату недвижимости в 1999 году,  и с 
тех пор Богданов активно работал в различных 
комитетах и комиссиях палаты, а последние 
два года являлся председателем Совета УПН.

Комментируя в соцсетях своё избрание на 
пост руководителя крупнейшего объединения 
риэлторов области, Эдуард Богданов напом-
нил, что несколько лет назад члены УПН про-
вели сессию стратегического планирования, 
наметили приоритеты работы и круг меропри-
ятий. «Главные цели: сделать услуги риэлторов 
в регионе безопасными и комфортными для 
клиентов и улучшить взаимодействие компа-
ний-членов УПН», – написал он. 
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